



Nombre del alumno: Juan Daniel Lopez Alcazar

Nombre del tema: Derecho de los animales (Ensayo)

Parcial: 2.-

Nombre de la Materia: “Ética y bioética veterinaria”.

Nombre del profesor: **Mvz. Lorena Guadalupe Solís Meza**

Nombre de la Licenciatura: “Medicina veterinaria y zootecnia”

Cuatrimestre: 8.-

Lugar y Fecha de elaboración: 14/02/2025 Comitán de Domínguez  
Chiapas México

## Tabla de contenido

Introducción .....	3
Desarrollo .....	4
Conclusión .....	5
Bibliografía .....	6

## Introducción

El trato respetuoso que debemos mostrar en medicina veterinaria es fundamental para tener la garantía del bienestar de nuestros pacientes y la satisfacción de sus dueños. Cuando se realiza un trato adecuado hacia el paciente no solo fomenta o ayuda a tener una relación de confianza entre el veterinario y el paciente, si no también promueve una atención más valiosa y compasiva. Es esencial que se adopten principios de respeto y empatía, así creamos un entorno donde tanto los animales como sus cuidadores se sientan valorados y escuchados. En un futuro aprenderemos como además de tener o realizar buenos tratos hacia el paciente, también debemos de seguir ciertos protocolos al momento de recibir mascotas en nuestro consultorio, por ejemplo, si hablamos de animales domésticos o abandonados que requieran atención médica, es esencial que la persona responsable de traer al animal realice el rellenado de algunos documentos para evitar complicaciones futuras y desquindarnos de responsabilidades que afecten a nuestra clínica.

Hablar de derechos animales nos recuerda lo que nos diferencia a los humanos de los animales y es nuestra capacidad de razonar, la libertad poseída para actuar de forma consciente, tener moral y ética, saber distinguir el bien del mal. Por lo tanto, a pesar de eso debemos tomar en cuenta que, aunque los animales no tengan las mismas capacidades que los humanos debemos evitar la exclusión hacia los animales y tratarlos mal, recordemos que, así como nosotros tenemos derecho a la vida ellos también. Ángel Pelayo, menciona que rechazando la acusación de que los seres humanos pequemos de antropocentrismo, no es posible ponerse en la piel de un animal, pues siempre lo haríamos con una perspectiva humana. En la proclamación de los derechos animales nos encontramos con una variable de diferentes artículos los cuales cuentan con variables contextos a favor de los animales, uno de ellos es el artículo 1 el cual hace mención; Todos los animales nacen iguales ante la vida y la tienen los mismos derechos a la existencia.

Exploraremos la importancia de conocer y garantizar los derechos de los animales, al mismo tiempo que el análisis hacia la crueldad y la experimentación animal lo cual se considera como maltrato animal.

## Desarrollo

Los derechos de los animales hoy en día son un tema que cada vez es más relevante en nuestra sociedad. Es notable lo que pasa, a medida que avanzamos nuestro entendimiento sobre el respeto y protección hacia los animales se hace más grande. Últimamente se ha generado un debate sobre si los animales también merecen tener derechos. Es importante que reconozcamos que los animales son seres que llegan a sentir dolor, experimentan emociones y poseen la capacidad de sufrir al igual que los humanos. Y a pesar de que los animales no pueden expresar verbalmente lo que sienten como los humanos, no significa o da derecho a que debamos ignorar su sufrimiento.

En la proclamación de los derechos animales encontramos variables artículos favorables para los animales los cuales nos hacen mención de sus derechos como seres vivos, por ejemplo, el artículo numero 2 hace mención que todo animal tiene derecho a ser respetado con dignidad. Todo animal tiene derecho a la atención, cuidados y protección del hombre. En el ámbito de producción ganadera algunas veces nos encontramos casos de maltrato animal con una explotación de trabajo, por ejemplo, en animales como (equinos, bovinos y asnos), lo cual la ley de los derechos humanos hace mención de este punto en el artículo 7, mencionando que todo animal de trabajo tiene derecho a una limitación razonable del tiempo e intensidad de trabajo, a una alimentación reparadora y al reposo. Por eso se ha comenzado a notar cada vez más el debate contra la eliminación de la crueldad animal, algunas veces se pueden estar rompiendo reglas o leyes sin que nosotros sepamos como el humanismo hacia los animales de compañía, desde el año 2000, la Humane Society de los Estados Unidos (EE. UU.) ha hecho estudios de la crueldad hacia los animales para recopilar información y elaborar un diagnóstico de la situación. Un informe del año 2003, basado en el análisis de 1373 casos de crueldad hacia los animales, reportó que unas 1682 personas estaban involucradas en los hechos. De todos los casos reportados, un 57 % eran daños causados intencionalmente a los animales, mientras que un 43 % eran casos extremos de negligencia (descuido). El reporte incluye casos de peleas animales (de perros y de gallos, principalmente). Es deber de los humanos seguir insistiendo y gestionar inclusive desde el ámbito político, para llevar el tema del maltrato y el especismo al centro de la agenda pública y política, para no seguir lamentando todos los horrorosos casos que llenan portadas y anquilosan la sensibilidad ante cualquier forma de maltrato que sufran los animales no humanos.

## Conclusión

Es fundamental reconocer y proteger los derechos de los animales. A lo largo hemos analizado la importancia de tratar a los animales con respeto y consideración, al igual que a los seres humanos. Los animales son seres sintientes, capaces de experimentar emociones y sufrimiento, por lo que deberíamos garantizarles una vida digna y libre de maltrato. Es responsabilidad de todos tomar conciencia sobre la crueldad animal y promover cambios en nuestras acciones y en las políticas públicas. A través de la educación, podemos generar un cambio cultural en el que se reconozca la importancia de proteger a los animales y se fomente su bienestar. Es fundamental establecer leyes y regulaciones más estrictas para prohibir prácticas crueles como las que se mencionan en los artículos de la proclamación de los derechos animales, un ejemplo, como la caza furtiva, las peleas de animales y la explotación en la industria del entretenimiento. Todos debemos ser defensores de los derechos de los animales y denunciar cualquier acto de maltrato que presenciemos. En definitiva, reconocer y proteger los derechos de los animales no solo es un deber moral, sino también una forma de construir una sociedad más justa y empática. Debemos recordar que nuestra relación con los animales dice mucho sobre quiénes somos como sociedad y como individuos.

(Ensayos academicos , 2025)

## Bibliografía

1. <file:///C:/Users/52963/Downloads/e997667b31ac2de4fc2786a628845b12-LC-LMV803-ÉTICA%20Y%20BIOÉTICA%20VETERINARIA.pdf>
2. [▷ Derechos De Los Animales Ensayo](#)